
乔布斯的演讲一分钟 乔布斯毕业演讲
稿(模板5篇)

每个人都曾试图在平淡的学习、工作和生活中写一篇文章。
写作是培养人的观察、联想、想象、思维和记忆的重要手段。
那么我们该如何写一篇较为完美的范文呢？接下来小编就给
大家介绍一下优秀的范文该怎么写，我们一起来看一看吧。

乔布斯的演讲一分钟篇一

我当时没有觉察，但后来发现，被苹果公司解雇可能是我这
辈子发生的最好的事情。一个成功者的包袱没有了，有的只
是一个初出茅庐者的轻松感觉，我对各种事情也不再那么胸
有成竹。这让我轻装上阵，进入了我生命中最有创造力的阶
段之一。

今天，我很荣幸能来到贵校这所世界顶尖大学，参加你们的
毕业典礼。我没有念完大学。老实说，今天是我一生中最接
近大学毕业的日子。今天我想告诉你们我生活中的三个故事，
仅此而已。不是什么大不了的事情，只是三个故事。

第一个故事是关于串连起生活的点滴

这要从我出生前讲起。我母亲生我的时候还是一个年轻、未
婚的在校研究生，所以她决定让别人收养我。她十分希望收
养者是大学毕业生，并办妥了一切，我出生后就会由一位律
师和他的妻子收养。意外的是，我出生后，那对夫妻突然变
卦，说他们其实想要一个女孩。于是，当时还在等待名单上
的我的养父母在半夜接到了一个电话，问他们说：“我们这
儿有一个未婚出生的男婴，你们想要他吗？”他们回
答：“当然要。”但是，随后我的生母发现，我的养母从来
没有上过大学，我的养父甚至连高中都没读完。她拒绝签订
收养合同。几个月以后，我的养父母承诺一定会让我上大学，



她才让步。

十七年之后，我真的上了大学。但是，我很幼稚地选择了一
所学费几乎和你们斯坦福一样贵的学校。我父母是工薪阶层，
他们倾尽积蓄，支付了我的学费。过了六个月，我却看不到
这笔钱的价值。我不知道我想要做什么，也不知道大学会怎
样帮我找到答案，而我却在浪费着我父母一辈子的积蓄。所
以我决定退学，并坚信这是个正确的决定。我当时非常害怕，
但是现在回头看，那是我一生中最棒的决定之一。一退学，
我就可以不去读那些我不感兴趣的必修课，并开始上那些看
起来很有意思的课程。

但是，这并没有多浪漫。我没有宿舍，只能睡在朋友房间的
地板上。我收集别人喝完的可乐瓶子，来换5美分买吃的。每
周日晚上，我都会步行七英里，穿越城市到hare krishna神
庙，去免费饱餐一顿。我喜欢那里的饭菜。后来我发现，先
前追随好奇和直觉而经历的种种遭遇其实是无价之宝。

我给你们举个例子：

当时，里德大学的书法课也许是全国最好的。校园里的每一
张海报，抽屉上的每一张标签，全都是漂亮的手写字。因为
我退学了，不用去上常规课程，所以我决定去上书法课，学
学怎样写。我学会了serif 和san serif字体，学会了怎样调整
字母组合的间距，学会了怎样做出最棒的印刷排字式样。那
种美丽、典雅和精雕细琢，是科学无法体现的，它令我着迷。

当时，在我的生命中，这些东西连一线实际应用的希望都没
有。但是十年后，当我们设计第一台macintosh电脑的时候，
就完全不同了。我们把当时我学的那些东西全都融入进
了mac的设计中。那是第一台使用漂亮字体的电脑。如果我
当时没有去上那门课，mac就绝不会有这些丰富多彩、赏心悦
目的字体。windows只是纯粹地抄袭mac，所以，我们可以说，



除了mac，没有一台个人电脑会有这些字体。如果我当时没有
退学，我就不可能去上这门书法课，那么个人电脑可能也就
不会有如今这么美妙的字体了。当然，我在大学的时候，还
不可能先知先觉地把这些点滴串连起来。但是，十年后回顾
这一切的时候，却豁然开朗，无比清晰。

再说一遍，你在向前看的时候，不可能将这些点滴串连起来，
只有在往回看的时候可以。所以你必须坚信，这些点滴一定
会在将来的某一天以某种形式串连起来。你必须执着于某些
东西——你的勇气、命运、生命、因果，等等。这个想法屡
试不爽，而且还是我生命中一切改变的源泉。

我的第二个故事是关于爱和失去

我很幸运，因为我很早就找到了自己爱做的事。我二十岁时
和woz在我父母的车库里面创立了苹果公司。我们努力工作，
十年之后，苹果公司已经从车库里两个人的小打小闹发展成
了拥有四千多名员工、价值二十亿美元的大公司。当时，我
们最好的产品——macintosh——才推出仅仅一年，我也刚刚
年满三十。然后，我被解雇了。你怎么可能被你自己亲手创
立的公司解雇呢？嗯，在苹果公司不断壮大的过程中，我们
雇用了一个我觉得很有才能的人和我一起管理公司。第一年，
一切顺利。但后来我们对未来的设想产生了分歧，最终我们
吵了起来，当时董事会站在了他那边。所以，三十岁时，我
出局了，在众目睽睽之下出局。我生命的支柱崩塌了，这次
打击是毁灭性的。

在最初的几个月里，我真是不知道该做些什么。我觉得，我
令上一代的企业家们失望了，我把他们传给我的接力棒弄掉
了。我与david pack和bob noyce见了面，为自己把事情弄糟
向他们道歉。我的失败众所周知，我甚至想过逃离硅谷。但
是，我渐渐想通了一些事情——我依然喜爱我做的事情，在
苹果公司的滑铁卢丝毫没有改变这一点。我被解雇了，但我
仍然喜爱我做的事情。所以，我决定东山再起。



我当时没有觉察，但后来发现，被苹果公司解雇可能是我这
辈子发生的最好的事情。一个成功者的包袱没有了，有的只
是一个初出茅庐者的轻松感觉，我对各种事情也不再那么胸
有成竹。这让我轻装上阵，进入了我生命中最有创造力的阶
段之一。

在之后的五年里，我创立了一家名叫next的公司和一家
叫pixar的公司，并和一个非凡的女子坠入爱河，她后来成为
了我的妻子。pixar 制作了世界上第一部用电脑制作的动画电影
《玩具总动员》。pixar现在是全世界最成功的动画工作室。在
一系列因缘际会之后，苹果公司收购了next，我又回到了苹果
公司。我们在next开发的技术成了今天苹果公司复兴的关键。
我还和laurence建立了一个幸福的家庭。

我确信，如果我不被苹果公司解雇，这些事情都不会发生。
这是苦口良药，但我觉得病人需要它。有些时候，生活会用
砖头砸你的脑袋，但不要丧失信念。我坚信，让我前行的惟
一动力，就是我在做自己喜爱的事情。你要找到你爱做的事
情。工作如此，爱情也是如此。你的工作将会占据你生活中
的很大一块。你只有相信自己在做着伟大的工作，才能真正
心满意足。而做伟大的工作的前提，是你喜爱自己所做的事
情。如果你现在还没有找到，那么继续找，不要停。只要是
内心向往的东西，你就会找到。这和任何美好的爱情一样，
随着岁月的流逝只会渐入佳境。所以继续找，直到你找到，
不要停。

我的第三个故事是关于死亡

我十七岁时读到过一句话，大意是：“如果你把每一天都当
作生命中最后一天去过，那么有一天你会走上人生的正
轨。”这句话给我留下了深刻的印象。从那时起，之后33年
的每天早晨，我都会对着镜子问自己：“假如今天是我生命
中的最后一天，我会不会想要做今天本要做的事情？”只要



连续很多天得到的答案都是“不”的时候，我就知道自己需
要做些改变了。

牢记我即将死去是帮助我做出生命里重大决定的最重要手段。
因为几乎所有的事情——所有外界的期待，所有的荣耀，所
有对难堪和失败的恐惧——所有这些在死亡面前都不堪一击，
剩下的才是真正重要的东西。牢记你即将死去是我知道的最
好的方法，可以使你避开觉得有所损失的思维陷阱。当你已
经赤条条、无牵无挂的时候，就没有理由不去追随自己的心
声。

大约一年前，我被诊断出患有癌症。我在早晨七点半做了一
个扫描，清楚地显示在我的胰腺有一个肿瘤。我当时甚至不
知道胰腺是什么东西。医生告诉我，可以肯定那是一种无法
治愈的癌症，我还可以活三到六个月。我的我回家，安顿好
我的一切，那是医生对临终病人的暗示。那意味着要把在未
来十年对你小孩说的话在短短几个月里说完。那意味着把每
一件事都安排妥当，让你的家人会尽可能轻松地生活。那意
味着说再见。

我拿着那份诊断书过了一整天，那天晚上我做了一个活切片
检查，医生将一个内窥镜从我的喉咙伸进去，通过我的胃，
然后进入我的肠子，把一根针插进我的胰腺，在肿瘤上取了
几个细胞。我当时被麻醉了，但我的妻子在那里。后来她告
诉我，医生在显微镜下观察这些细胞时欣喜若狂，因为这是
一种极其罕见的可以手术治愈的胰腺癌。我做了手术，现在
我痊愈了。

没有人想死。即使是想上天堂的人，也不会以死亡为手段。
但死亡又是我们每个人共同的终点，从来没有人能够逃脱。
死亡就应该这样。因为死亡很可能是生命最好的一个创造。
死亡是改变生命的因子，推陈出新。现在，你们是新的，但
是不久之后，你们将会逐渐变旧，然后被清除。很抱歉，这
样说太戏剧性，却是事实。



你们的时间是有限的，所以不要把它浪费在重复他人的生活
上。不要被教条束缚——那是生活在他人思维的产物之下。
不要让他人喧嚣的观点淹没你自己内心的声音。最重要的是，
你要有勇气去追随你的心声和直觉。在某种程度上，它们知
道你想要变成什么样子，其他的事都是次要的。

我年轻时，有一本精彩的书，名叫《全球目录》，它是我们
那代人的圣经之一。它由一个叫stewart brand的人创办，创
办地点是离这里不远的门罗公园。他如诗一般的魔力让这本
书异彩纷呈。那是六十年代后期，还没有个人电脑和桌面出
版，所以这本书全部是用打字机、剪刀还有偏光镜制作的。
它有点像书本形式的google，在真正的google诞生的三十五年
前：它是理想主义的，充满了灵巧的方法和非凡的想法。

stewart和他的团队出版了几期《全球目录》，后来当它完成
了自己的使命时，他们出版了最后一期。那是在七十年代的
中期，当时我和你们现在一样大。在最后一期的封底上是一
条清晨乡间道路的照片，就是那种如果你喜欢探险，自己搭
便车会去的路。照片下方有这样一段话：求知若渴，大智若
愚。这是他们停刊的告别语。求知若渴，大智若愚。这是我
一直以来的座右铭。现在，在你们即将毕业，开始新的旅程
的时候，我与你们共勉。

求知若渴，大智若愚。

谢谢大家！

乔布斯的演讲一分钟篇二

说起乔布斯，你肯定会想到一个被咬一口的苹果，你或许很
疑惑，为什么苹果是被咬了一口，而不是完整的一个，这样
岂不更好看一些？但是，乔布斯在设计这个图标时别有用心，
苹果被咬一半，表示苹果公司的产品不是完美的，表示苹果
的东西要不断进步。你玩过苹果的ipod，iphone，ipad，imac



么？这些东西完美的表现了乔布斯的极简主义，首先外面光
滑，拧开螺丝，里面的导线放置的也有条不紊。这点我极为
欣赏，因为这可以说明他不是为了应付而应付，而是用心做
的。因此，他的设计理念出来的产品往往都能引领潮流，在
美国有一段时间里，好友见面就会问一句：“你的ipod里有
什么”。他的产品完全是照着顾客的需求造的。在乔布斯眼
里，所有的东西只有两类：完美天下无双，一个就是垃圾不
值一提。

乔布斯不仅在电子产品上有贡献，在动画上贡献也不少。比
如说鼎鼎大名的《汽车总动员》，风靡全球的《玩具总动
员》，票房上亿的《海底总动员》，小朋友抢着看的《虫虫
总动员》这些都是乔布斯的另一家公司皮克斯制造的。

乔布斯的性格是非常独一无二的，也形成了他独一无二的个
人经历。他的性格如果再温和一点，可能会接受其他工作人
员的建议，降低自己的一些预期，做出一些更好的商业决策，
但这样就绝对不会做出伟大的产品。他的不妥协和专制让他
能和管理层做出激烈的对抗，让他被苹果公司赶了出来，也
让他10年后重返苹果，把董事会解散。

总之在性格方面，他的成功无法复制，请勿模仿。所以某些
产品经理不要看见设计稿就说：“狗屎”。

我认为，远见卓识是乔布斯毫无疑问第一重要的天赋和成功
的原因。

乔布斯最牛的就是他真的在过去这一切还被人嘲笑的时候就
看到了这一点，在第一眼看到点阵式显示器的时候，他就觉
察到这会是最伟大的发明，并把它商业化。

看乔布斯传就会发现在他成功的历史中，他窃取了很多其他
公司的灵感的。其他公司有强大的技术，但是没有足够的远
见看到技术的商业意义。



总之，我觉得乔布斯真的很了不起，他改变了这个世界，改
变了人们的生活方式！

现实工作中，人们总是在一个团队当中协作、各司其职。每
个人有不同的性格、做事风格，各种摩擦难以避免。如何有
效挖掘每个人的长处，发挥各自的优势，这是公司管理者要
面对的问题；而作为员工，如何与其他同事更有效的合作，
避免不必要的摩擦也是必须思考的问题。在坚持自己观点的
同时，善于听取别人的意见，采纳别人正确的观点、摒弃自
己的某些错误观点，这同样非常重要。

不惧失败与对成功的信念。

乔布斯的成功同样伴随着失败。在推出了失败的appleiii
和lisa电脑后，乔布斯经历一段惨痛的失败，他被迫离开了苹
果公司。但失败并没有让他消沉，反而使他坚定了信念，他
依然坚信热爱自己的事业。他创办next电脑公司，紧接着又
创办了动画制作公司皮克斯，直到后来重回苹果公司。错误
与失败伴随着每个人的一生，不管是名人还是普通人，在失
败中总结与坚持是重新取得成功的必要条件，我们都会经历
无数次的错误和失败，但事业总是在波折中前进，我们需要
愈挫愈勇这种信念。

乔布斯是天才，也是普通人，也许是异常的天赋、创造力、
环境、性格等等因素才造就了他的传奇。生活中的我们也许
不会集如此多的因素于一身，如何做好细节、有所信仰、怀
揣梦想、脚踏实地才是我们最需要做的，愿这些精神伴随我
们前进。

《乔布斯传/p

史蒂夫乔布斯是苹果的创始人，我一直对他充满了崇拜。寒
假，爸爸给我买了他的传记，我细细的读了起来。



1。情绪失控：他动不动就发脾气，还骂人。有一次，一个工
程师给他看一个软件，他认为不好，就说了他一顿，还说：
这是狗屎！有人让它控制情绪，但他控制不了。

2。缺乏怜悯：在苹果股价高涨时，他拒绝把任何股票给他的
好友——丹尼尔·科特基，只有沃兹给了他一些。还不承认
他女儿丽萨，还说说出很伤女儿妈妈的话来。

优点：太多了，我且只说一个吧。他有很强的创造力，让人
认为不能完成的事完成了，创造了奇迹。

乔布斯是个伟人，依然有很多缺点。我崇拜他如果他还活着，
一定会有更伟大的成就。

读了《史蒂夫乔布斯传》，明白了要想干好事不能应付，其
次是不能试图让环境适应你，只能让你适应环境。最重要的
一点是要把幻想愿望——愿望——理想——实践——实现，
只有现有干事的愿望，才能干好事，说到这里，我就想到了
学习，“要我学”一般都学不好，而想学习，“我要学”的
这一类同学成绩不仅不差，而且很稳定。史蒂夫乔布斯，他
的种种精神，值得我永远学习。

要有不怕失败的精神和勇气。乔布斯是一位成功者，但在成
功的背后他所经历的挫折和失败也是常人难以想像的。从出
生就被亲人遗弃，上学时学习成绩一直很差，好不容易上的
大学也中途退学，好像从一开始乔布斯就生活在阴影中。

从创业开始，虽然取得了很多的成功，但成功的次数远没有
失败多，失败来自来事业的、家庭的、人际关系的等等，特
别是看到他被迫离开亲手创立的苹果公司时，可以想像他是
心情是怎样的。如果换作一个常人，可能会就此消沉下去，
但乔布斯没有，他在痛苦过后仍然坚持他的事业，而且不断
取得新的成功。



面对挫折和失败，很多人会垂头丧气，甚至一蹶不振。但在
人生的过程中，无论生活在哪里，也无论在哪个岗位上，谁
都会遇到挫折和失败，如果我们选择逃避，就会永远失去了
机会。从乔布斯身上我们不难看出，认真分析原因，敢于迎
难而上才是真正面对困难和挫折的正确态度。

乔布斯成为了创造力、想象力以及持续创新的终极标志。他
深知21世纪创造价值的最佳途径就是将创造力与科技结合起
来，所以他创建了一家公司。在这里，想象力的跳跃和高超
的工程科学技术结合到一起，他和他的同事们能够以全新的
方式思考：他们开发的并非是针对目标人群的普通产品改进，
而是消费者还没有意识到其需求的全新设备和服务——沃尔
特。艾萨克森。

乔布斯离我们远去了。他留给我们的不仅是麦金塔计算
机、ipad、ipod、itunesstore、iphone等数字精品，他那种“活
着就为改变世界”的精神，更值得我们深思和学习。我相信，
把创新、创新再创新的境界和精神，应用到我们的工作中，
一切会因我们的努力而改变。

某君强烈推荐我看此书。其实我早就知道有此书，只是碍于
我的某些偏见——我希望走我自己的路，看此类书只会增加
负担和不必要的影响。但事实上我错了，《史蒂芬·乔布斯
传》这本书讲了很多东西，很多内容都是负面的。另外，此
书大量地列举事例（一种典型的文学手法），而且这些故事
都很技术流——搞过电子方面的人估计会看得很开心。

我只看了大概四分之一，谈谈我的一些看法：

其一，早期的思想境界。书中提及乔布斯对东方的禅宗十分
喜欢。我觉得这跟乔布斯认为很多事情需要自己尝试的性格
是十分符合的。禅宗强调顿悟，即通过自身的领悟来解决问
题。



其二，“傲慢”。书中说乔布斯的身世很曲折，他认为他自
己是“特别的”。这看起来接近于“傲慢”，但我觉得用傲
慢来形容不妥（他好像不是刻意希望自己与众不同）

其三，做生意的头脑。很多人批评苹果产品的封闭源码和商
业化。不过书中说乔布斯在学生时代已经很懂得赚钱。

我觉得乔布斯的周围有很多高手，甚至有些是天才，但难得
的是，乔布斯把他们的优点都学到了，而且他有自己不同的
处事风格——疯狂和执着。

近日，随着乔布斯辞世消息的公布，全世界更加关注起这个
传奇式的人物——美国苹果公司前ceo史蒂夫·乔布斯。对他
的了解，之前我只是知道他是苹果公司创始人，很有名气的
一位电脑专家，他公司的产品ipad、iphone正风行世界，相信
很多人对他的了解也就停止在这个层次吧。

但随着各大媒体和世人对他辞世的持续关注，让我越来越感
觉到可能我对乔布斯了解太少了，在他身肯定有很多值得大
家去学习的东西。于是，我从书店的热销书中找到了这本
《活着就为改变世界：史蒂夫·乔布斯传》。

史蒂夫·乔布斯（1955——2011），美国苹果公司创始人、
前ceo。1976乔布斯和26岁的沃兹尼艾克成立苹果电脑公司。
乔布斯先后领导缔造了麦金塔计算机、ipad、ipod、itunesstore、
iphone等诸多具有世界影响力的知名数字产品。

1985获得里根总统授予的国家级技术勋章；1997年成为时代
周刊封面人物；2007被《财富》杂志评为年度最伟大商
人。2009年被财富杂志评选为这十年美国最佳ceo，同年当选
时代周刊年度风云人物。在认真读过此书后，这个传奇式的
人物形象我眼前变得越来越清晰和亲切，同时也引发了很多
的思考。



乔布斯的演讲一分钟篇三

“台上十分钟，台下十年功”，用这句话来形容演讲前的准
备工作十分贴切。优秀演讲者除了要有口才、学识、品德和
稳定的心理素质外，在每一次演讲前都要进行认真的准备，
深入了解听众、广泛收集材料、写好演讲稿、反复演练等。
其中演讲稿的撰写是关键，写好演讲稿可以帮助演讲者加深
对主题、内容的理解和熟悉，理清思路，增强语言表现力，
恰当掌握演讲时间，使演讲者心中有数，有助于打消紧张情
绪。

写好演讲稿要注意以下几点：

一、根据听众特点确定演讲内容

演讲是讲给人听的，听众听得懂、喜欢听才能有助于演讲目
的的实现。听众渴望了解的是他们关心的问题，对其工作生
活有指导价值的知识和信息，因此演讲者的选题应从听众的
心理需求出发，这 能缩短演讲者与听众间的心理距离，获得
支持。了解听众首先要了解听众的身份阶层、文化层次、职
业、年龄等，这些因素会影响听众的理解能力、语言感知能
力;其次要了解听众心的焦点，有时一场演讲的听众成百上千，
难免各有所思各有所想，性格、心态各不相同，但在某种特
定的场合下，比如一个非常的时代、某个特殊意义的时刻、
某种特定的情景等，人们所关心的焦点往往会比较集中地落
在一个问题上而暂时统一了愿望和要求，那么演讲者就应该
因地制宜、有的放矢。

二、提练主题深刻恨之情

主题是演讲稿的统帅，演讲主题的提练应本着使人获益的原
则，那种空洞肤浅或主题拥塞演讲会令人生厌的。演讲主题
应是演讲者的真知灼见，才能吸引听众，使人获益。然而演
讲者的真知灼见又是来源于广博的生活的，因此提练主题还



应善于对生活进行升华，能够以小见大、从平凡中见精神，
由细小中见伟奇，善于挖掘社会现象中所隐含的人生哲理、
客观规律，善于从一个比较新奇的角度去切入生活的实质，
在一个更高的高度上去观察生活、思索现实。

三、材料充实新颖感人

文章学要求选择材料要围绕主旨、典型真实，演讲稿的写作
也不例外。但演讲作为一种特殊的语言活动，要求其材料要
符合演讲的鼓动性、针对性、情感性等特征。此外，演讲选
择材料要多准备几套，有备无患，以便临场应变，留有增减
的余地。

从以下几方面选择材料一般能取支较好的效果：

(一)新闻事件真实而新鲜，知识性强、时效性强。

(二)亲身经历或亲眼所见富于真情实感，有利于打动听众。

(三)名人事迹借助名人效应，说服力强。

(四)旧事新议赋予人们所熟悉的事物以新意或从一个新的角
度来议论一个旧话题能激发起听众的兴趣。演讲材料切忌陈
词滥调。

(五)站在听众立场选择材料，易唤起听众的切身感受。例如
秋瑾在《敬告中国二万万女同胞》的演讲中从妇女一生被欺
压的事实讲起，说情以听众的心坎里去了。

(六)幽默风趣的材料能够寓教于乐，老少咸宜、雅俗共赏，
并有助于活跃现场气氛。



乔布斯的演讲一分钟篇四

大家好！20xx年的毕业生，恭喜大家，也恭喜所有参与这场典
礼的各位的朋友、家人，你们做到了！今天很荣幸能有机会
和大家在一起，也谢谢学校颁给我荣誉博士学位。

在演讲之前，要求大家把手机调成静音。所以有iphone的人，
请调成静音模式。但如果你没有iphone，请把它传到中间走道，
apple有个世界级的手机回收计划。（众人大笑）

你们知道的，这是一个令人惊讶的地方。对你们而言，华盛
顿是民主中心，这可能是吸引你们选择学校的一个考虑。这
里有强力的拉力，正是在这里，马丁·路德·金博士挑战所
有美国人，让民主的观念深入人心，实现民主公平。这里也
是前总统里根号召大家相信自己的地方，让我们相信自己能
够做出伟业。

我想和你们分享我第一次造访这里的事情。那是1977年的夏
天，当时我才16岁，你们可以听出我现在有点年纪了。我在
南方亚拉巴马州的罗柏达尔小镇长大。高中时，我赢得一项
论文大赛的奖项。我已经忘记论文是和什么主题有关，但我
清楚记得论文是用手写的，当时打字机还很昂贵，是我的家
庭所负担不起的。

当时鲍德温有两个小孩被选中，我是其中之一，我们和其他
得奖的小孩一同聚集到华盛顿。我们离开之前，阿拉巴马代
表团带我们去蒙哥马利的州议会与州长会面。当时的州长是
乔治·华莱士（george c。 wallace），他在1963年推动阻挡黑
人申请入住大学宿舍，拥护种族隔离政策。他鼓励白人与黑
人为敌，加深南方和北方的隔阂，增加劳工阶层和所谓菁英
阶级的藩篱，因此见到州长对我而言并非一项荣誉。

我心目中的英雄马丁·路德·金博士，以及美国前总统约



翰·肯尼迪，因为他们与州长华莱士坚信的种族对立价值奋
斗。我成长的地方，身边多数人对马丁·路德·金博士和肯
尼迪都不太敬重。当我还是小孩的时候，美国南方仍想要控
制这段历史，我小时候的历史课本，甚至宣称南北战争起因
是和美国各州权益有关，却只字不提黑奴的权益。

因此我发现对我自己而言，什么是对的、正确的，这是一段
追寻的过程，部分信念来自从父母那里学到的道德意念或来
自宗教信仰，但一部分是跟随自己的心去寻求想要的。

我发现公共图书馆的书籍都指出华莱士的错误，他们可能不
知道自己图书馆有这样的书吧！种族隔离这样不公平的事无
法见容于世界任何地方，因为平等是一种权利。

如我之前所说，我16岁时曾见过阿拉巴马州州长，也和他握
了手，但和他握手让我觉得背叛了自己的信仰，我感觉不好，
好像出卖了自己的灵魂。造访蒙哥马利之后，我们又前往华
盛顿。

那是我第一次搭飞机，事实上也是我第一次离开美国南
方。1977年6月15日，我是900个获得与新总统会面机会的高
中学生之一。总统吉米·卡特在白宫南方草坪上迎接我们。

我就是其中一位幸运儿，能够得到和他握手的机会。卡特看
到我来自鲍德温，就停下来和我说话。他想知道阿拉巴马州
的人们在遭受暴风雨袭击后如何应对。卡特人很好，有同情
心。他从事着世界上最有权力的工作，但却未牺牲任何人性。
我很高兴卡特是我们的总统，也很高兴他是来自南方。

在那个星期之内，我会面了两位重要人物，他们都来自南方、
同一个政党、都担任过州长，但他们看待世界的方式截然不
同。对于我来说，显然一个是对的，一个是错的。

华莱士借由分裂族群建立自己的政治事业，卡特则认为所有



族群、所有人都应该平等。每个人都应该找到自己的价值，
这不只和个人经验、成长背景有关，也和每个人内心深处有
关。

在那次拜访之后，我的人生旅程才正要开始，我当时甚至还
没申请大学。对你们这些毕业生来说，追寻、发掘你自己、
创造自己、重新发现自己另一面的旅程即将展开。你要找到
自己的价值观，并忠于它们，就像找到你的北极星一样。那
意味着你必须做出选择，有时候很容易，有时候却很难，有
时候会让你质疑一切。

在首次访问华盛顿20年后，我遇到了让我质疑一切的人，他
用最好的方式结束了我所有的假设，他就是乔布斯。

乔布斯创建了一个成功的公司，之后却被公司驱逐，当他再
次回到苹果时发现苹果陷入困境。当时乔布斯还不知道，他
会用自己的余生来挽救苹果，并带领公司走上任何人难以企
及的高度。大部分的人都忘了，1997年和1998年初期，苹果
就像漂流木一般，茫然没有目标。但乔布斯相信苹果可以比
之前更好，并邀请我加入苹果。

他对苹果的愿景是，将强大的技术转变成容易使用的工具，
这些工具可帮助人们实现自己的梦想，让世界变得更好。我
过去的理想是当一位工程师，并取得mba学位，因此我被训
练成一个务实的人，一个问题解决者。但当时我听到一个40
多岁的人侃侃而谈改变世界的理想，这和我原先期待的不一
样。因此1998年我进入苹果时，我也是很茫然、手足无措。

我知道自己坚信什么，很在意自己的北极星（价值观）。我
的责任就是为他人创造美好的东西。但我觉得工作就是工作，
价值有它该存在的地方，是的，我想要改变世界，但认为应
该要在我自己的时间做这件事，而不是在办公室里。然而乔
布斯并不这么认为，他是个理想主义者，他唤起我青少年时
期的感觉。第一次面谈时，他说服我并让我相信，如果我们



努力工作，制作出更好的产品，我们也能改变世界。令我惊
讶的是，我接受他的邀请，这改变了我的生活。17年来，我
从未后悔过。

在苹果我们相信工作不只是改善自己的生活，同时也要改善
其他人的生活。我们的产品，可以做到许多惊人的事情。如
同乔布斯所预想的，我们让苹果遍布全世界。苹果的技术帮
助盲人实现阅读，盲人无法看见屏幕，iphone可以将信息朗读
出来。对许多人来说，苹果手机是信息的救生绳索，因为智
能型手机帮助因偏远地区的人连上网络、迅速取得信息。亲
眼目睹不公事件、想将事件立刻曝光的人，现在他已经可以
做到了，因为他们的口袋中随时带着照相功能的iphone。

我们的承诺是超越产品本身功能，为环境以及每一个人创造
影响力。我们的角色是推动公平，以及改善教育。我们相信，
一家公司的价值观及其指导下的行为，可以真正改变世界。
一个人也可以，这个人可能是你，而且肯定是你。毕业生们，
你们的价值观很重要。它们是你们的北极星。当你感受到自
己走在对的道路上，工作将赋予你的全新意义。否则，它就
是只是一份温饱的工作，人生没有如此多的时间。我们需要
你们这一代发光发热的年轻人去领导政治、商业界。科技、
艺术、媒体还有学术领域。

在这些领域，都有非常多优秀的人才，也同时有许多工作机
会为道德层次着力。尤其在今日，你们不必在“做好事”
和“做好工作”之间做选择，这是同件事情不需要选择。你
们面临的挑战是找到工作支付租金、购买食物，然后让自己
去做正确的事情。

要先找到你们的北极星，让它指引你的工作、生活以及人生
志业。现在，我怀疑你们中的某些人不愿接受我的说法。这
点我并不介意，毫无疑问人应该有怀疑精神，特别是在华盛
顿。



健康的怀疑态度非常好，但是太多怀疑容易让人陷入犬儒主
义。无论他们说了些什么，又或者议论了哪些事情，动机都
非常诡谲，人格也有许多值得怀疑的地方，只要你仔细观察，
便能拆穿他们的谎言。或许那正是我们现在生活的世界，但
是对于你们来说，这恰好是你们要改变的世界。

诚如我所说，我是个出生于南方的孩子。那是我的家乡，我
也一直深爱着。然而在过去的17年里，我在硅谷开始了一段
精彩人生，那是个非常特别的地方。人们相信任何问题都能
被解决，无论它有多么困难与复杂。这是非常真诚的乐观精
神，苹果也信奉类似价值观。

我可以告诉你们，我们无法接受这样的说法，而你也应该如
此。这是我远从加州硅谷来这里想告诉你们的事情，“想要
不断进步”这样的信念是可能实现的，不论你选择了什么样
的工作。总是有冷眼旁观者和批评者、好心却无贡献者也对
实现目标毫无帮助。金恩博士《来自伯明翰翰监狱的信》中
说到：我们的社会需要被改变，不仅仅是那些口出秽言的坏
人，还有那些保持沉默的好人。

旁观不是你想要的生活，世界需要你登上舞台，有许多问题
需要解决，正义需要得到伸张，人们依然受到迫害、疾病依
然需要治疗。无论你接下来怎么做，这个世界需要你付出能
量、激情和成功的渴望。不要怕冒险，远离那些愤世嫉俗者
和批评者，历史很少由一个人来书写，但永远不要忘记，当
它发生了，那个人可以是你，必须是你，也非得是你。

恭喜20xx年的全体毕业生，我希望能够和大家拍一张大合照，
因为这将是世界上最美丽的景象，它非常美妙。感谢大家的
聆听！

乔布斯的演讲一分钟篇五

山脚之下，向上仰望的众生数不胜数；山顶之下，居于顶峰



之人却寥寥无几。山顶是登顶者寄予理想的地方。理想弥足
珍贵，它是助人飞翔的翅膀。每座山都有自己的金顶，金顶
是属于有理想者的。

乔布斯一生酷爱信息技术，他一直希望在该方面有所建树，
于是他辍学在家，在车库里创立了苹果公司，他首先开发出
了一款音质好的便携播放器，广受青睐。研发产品似乎变成
了他每天唯一要做的，苹果也逐渐做大做强，然而他却被公
司扫地出门。乔布斯并没有一蹶不振，他白手起家，转而进
入动漫领域。数年后他重回苹果公司，又研发出ipadiphone
等产品。面对如今苹果公司排行第一的市值，他追寻理想，
登上了人生金顶。

金顶之上，有武大靖追寻的理想。

武大靖钟爱速滑，他梦想着有朝一日能捧起闪亮的金牌。然
而武大靖在青训队中成绩并不突出，连教练都认为他不是学
这块的料。为了理想，他只是刻苦地练习着，终于在2018年
平昌冬奥会中为国出赛，那时整个冬奥会上，韩方裁判包庇
本国选手，判决有失公允，任何一点碰撞都会被大做文章。
然而武大靖在比赛一开始就抢在最前，领跑全队，整个过程
中都没有选手能碰到他，自然谈不上碰撞。毋庸置疑，武大
靖最终斩获金牌，并打破了世界纪录，他追寻理想，登上了
人生金顶。

每座山都有自己的金顶，金顶上的理想，只有坚持不懈追寻
理想的人才能到达，他们也从芸芸众生中脱颖而出，在人生
道路上走得更稳更远。


